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Wahlzeit 2023 - 2028 

 
Niederschrift Nr. GVO-07-2328-08-26092024 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Klempau 
am 26.09.2024 im Dorfgemeinschaftshaus, Dorfstraße 47, Klempau 

 

Anwesend (stimmberechtigt): Bürgermeister Neumann 
Gemeindevertreterin Bartels 
Gemeindevertreter Dohrendorf, B. 
Gemeindevertreter Rampp 
Gemeindevertreter Dallmann 
Gemeindevertreter Dohrendorf, M. 
Gemeindevertreterin Rickert 
Gemeindevertreter Rickert 
Gemeindevertreter Ott 

Es fehlt entschuldigt:  

Außerdem anwesend (nicht stimmberechtigt) Frau Kessler, Amt Berkenthin 
zugl. als Protokollführerin 

 
 
Tagesordnung: 
 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit sowie der ordnungsgemäßen 
Einladung 

2. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschriften der Sitzungen 
vom 11.07.2024 und 25.07.2024 

3. Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter Ausschluss der 
Öffentlichkeit; hier: Verfahrensbeschluss nach § 35 Gemeindeordnung 

4. Bericht 
a. des Bürgermeisters 
b. aus den Ausschüssen, der Jugendbeauftragten sowie aus dem Beirat für Tourismus, 

Kultur und Regionale Entwicklung der Stecknitz-Region 
5. Einwohnerfragestunde 
6. Durchbrennen Straßenbeleuchtung 
7. Energetisches Quartierskonzept; hier: Abschlussbericht 
8. Mitteilungen / Anfragen 

 

 
 
 
Punkt 1 der Tagesordnung 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit sowie der ordnungsgemäßen Ein-
ladung 
 
Bürgermeister Neumann eröffnet die Sitzung um 20.00 Uhr. Er stellt die Beschlussfähigkeit 
sowie die ordnungsgemäß ergangene Einladung fest. 
 
 
Punkt 2 der Tagesordnung 
Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschriften der Sitzungen 
vom 11.07.2024 und 25.07.2024 
 
Gemeindevertreterin Bartels bittet darum, das Protokoll der Sitzung vom 25.07.2024 unter Ta-
gesordnungspunkt 3 b, Absatz 3, Satz 2, wie folgt zu ändern: 
 

Das Startbild wurde ausgetauscht sowie der Name der Jugendbeauftragten aus dem 
Bericht über das Kinderfest 2024 auf Wunsch des Bürgermeisters entfernt. 
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Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, der Änderung der Niederschrift über die Sit-
zung vom 25.07.2024 zuzustimmen. 
 
Gegen die Niederschrift über die Sitzung vom 11.07.2024 werden keine Einwände erhoben. 
Sie gilt damit als genehmigt. 
 
 
Punkt 3 der Tagesordnung 
Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter Ausschluss der Öffentlich-
keit; hier: Verfahrensbeschluss nach § 35 Gemeindeordnung 
 
Es gibt keine Tagesordnungspunkte, die unter Ausschluss der Öffentlichkeit beraten werden 
sollen. 
 
 
Punkt 4 der Tagesordnung 
Bericht 
a) des Bürgermeisters 
b) aus den Ausschüssen sowie aus dem Beirat für Tourismus, Kultur und Regionale  

Entwicklung der Stecknitz-Region 
 

Zu a): 
 
Entfällt. 
 
Zu b): 
 
Jugendbeauftragte: 
Gemeindevertreterin Bartels erklärt, dass die Veranstaltung, die für ältere Kinder der  
Gemeinde geplant war, aus Zeitgründen in diesem Jahr nicht mehr stattfinden und auf das 
nächste Jahr verschoben wird. 
 
Beirat für Tourismus, Kultur und Regionale Entwicklung der Stecknitz-Region 
Gemeindevertreterin Rickert berichtet, dass am 11.09.2024 eine Sitzung stattgefunden hat. 
Sie berichtet außerdem, dass zurzeit Beiträge für die Stecknitz-Post und den für den Social 
Media Account gesucht werden. Des Weiteren wird der Leseherbst, der im November startet, 
angekündigt. 
 
Kulturausschuss 
Gemeindevertreter Dallmann berichtet, dass das Oktoberfest am 14.09.2024 erfolgreich statt-
gefunden hat. Er bedankt sich bei allen Helfern.  
 
Des Weiteren werden folgende Termine bekanntgegeben: 
 
03.11.2024 um 10.30 Uhr:  
Theater Frieda und Frosch von der Aktion Kultur auf Dorf vom Tandera Theater 
 
08.11.2024:  
Laternenumzug 
 
Zudem teilt Gemeindevertreter Dallmann mit, dass für das Entrümpeln der Feuerwehr und der 
alten Schule am 19.10.2024 ab 10.00 Uhr noch freiwillige Helfer gesucht werden. 
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Bauausschuss 
Der Bauausschuss hat nicht getagt.  
Es haben kleinere Unterhaltungsmaßnahmen an den Straßen und Fußwegen stattgefunden. 
 
Umwelt- und Wegeausschuss 
Gemeindevertreterin Bartels berichtet von der Sitzung am 08.08.2024. Eine Begehung der 
Wege in Klempau Dorf wurde durchgeführt. Des Weiteren wurde der Mähplan bezüglich der 
Pflegeintensität angepasst. Die Unterlagen bezüglich des B-Plan Nr. 11 wurden auf der Web-
seite veröffentlicht. Sie berichtet weiter, dass der Schulsteig in Klempau Siedlung am 
23.08.2024 gemäht wurde. Die Ausgleichsflächen Kieskuhle und der vordere Teil der Aus-
gleichsfläche Hainbuchenring müssen noch gemäht werden. Dies wird veranlasst. Ein Ge-
spräch mit den Anwohnern bezüglich der Gehwegreinigung wurde mit positiver Resonanz 
durchgeführt. Ein Vortrag zum Thema Knickpflege wird am 06.11.2024 um 19.00 Uhr stattfin-
den. 
 
Zuletzt teilt Frau Bartels der Gemeindevertretung sowie den Zuhörenden der Gemeinde Klem-
pau mit, dass sie aus eigenem Willen als Ausschussvorsitzende des Umwelt- und Wegeaus-
schusses zurücktritt. Sie bedankt sich bei allen, die sie unterstützt haben. 
 
 
Punkt 5 der Tagesordnung 
Einwohnerfragestunde 
 
- Bezüglich der Veröffentlichung des B-Plan Nr. 11 auf der Amtswebseite wurde angefragt, 

ob hier Anmerkungen oder Einsprüche eingelegt wurden. Bürgermeister Neumann erklärt, 
dass Anmerkungen und Hinweise geäußert wurden und diese nun vom Planungsbüro ge-
prüft werden. Das Verfahren wird dadurch verzögert. 

      Es wird zudem angefragt, ob für diese Baumaßnahme ein Zeitplan vorgesehen ist.  
      Bürgermeister Neumann erklärt, dass der Beschluss noch in diesem Jahr gefasst wird  
      und die Baumaßnahme dann starten kann. 

 
- Es wird angemerkt, dass der Kiesstreifen, der als Fußweg auf der linken Seite der Rosen-

siedlung dient, aufgefüllt werden muss. Der Bauausschuss erklärt, sich dieser Sache an-
zunehmen. 

 
 
Punkt 6 der Tagesordnung 
Durchbrennen der Straßenbeleuchtung 
 
Bürgermeister Neumann informiert die Gemeinde über die Anzahl der Straßenlaternen sowie 
über deren Zustand und die Kosten, die auf die Gemeinde zukommen würden, wenn sie die 
Leuchtmittel auf LED umstellen würden. Des Weiteren erklärt er, dass er sich bezüglich der 
Fernsteuerung einiger Straßenlampen per App informiert hat und momentan keine Leitungen 
zur Verfügung stehen, da diese zu alt sind. Um eine solche Fernschaltung möglich zu machen, 
würden Kosten in Höhe von 1.000,00 € pro Lampe auf die Gemeinde zukommen.  
 
Bürgermeister Neumann erklärt, dass die Straßenbeleuchtung aktuell von 23.00 Uhr bis 5.00 
Uhr ausgeschaltet ist. Bürgermeister Neumann fragt die Gemeindevertretung sowie die Zuhö-
renden, ob dies so beibehalten oder die Zeiten angepasst werden sollen. 
 
Nach reichlicher Diskussion lässt Bürgermeister Neumann über folgende Vorschläge abstim-
men: 
 
Straßenbeleuchtung von 23.00 Uhr bis 5.00 Uhr aus: 
2 Ja-Stimmen, 6 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung 
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Straßenbeleuchtung von 0.00 Uhr bis 5.00 Uhr aus:  
(Vorschlag von Gemeindevertreterin Bartels) 
1 Ja-Stimme, 5 Nein-Stimmen, 3 Enthaltungen 
 
Straßenbeleuchtung 24 Stunden an: 
3 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme, 5 Enthaltungen 
 
Somit wird die Straßenbeleuchtung, nach obiger Abstimmung, zum nächstmöglichen Zeitpunkt 
auf eine Leuchtzeit von 24 Stunden umgestellt. 
 
 
Punkt 7 der Tagesordnung 
Energetisches Quartierskonzept; hier: Abschlussbericht 
 
Bürgermeister Neumann erklärt den Sachverhalt.  
Der Gemeindevertretung liegt hier eine ausführliche Beschlussvorlage vor. 
 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, den vorliegenden Abschlussbericht des ener-
getischen Quartierskonzepts zur Kenntnis zu nehmen und diesen mit Einreichung der Verwen-
dungsnachweise bei den Fördermittelgebern vorzulegen. 

Der Abschlussbericht soll ferner im Rahmen einer öffentlichen Einwohnerversammlung vor-
gestellt werden. Zur Umsetzung einzelner Punkte (u.a. zentrale Nah-Wärmeversorgung) soll 
eine öffentliche Diskussion angeregt werden. 
 
 
Punkt 8 der Tagesordnung 
Mitteilungen / Anfragen 
 
Die Aktion Buschhacken wird am 30.11.2024 stattfinden. 
 
 
 
Ende der Sitzung: 21.04 Uhr 
 
 
 
 
 
______________________     _____________________ 
Bürgermeister       Protokollführerin 
 


